



Mi Universidad

MATERIA:

LEGISLACION EN SALUD Y ENFERMERIA

NOMBRE DEL DOCENTE:

MARIA DEL CARMEN RODRIGUEZ SANCHEZ

TRABAJO:

LA PROFESION DE ENFERMERIA (ENSAYO)

NOMBRE DEL ALUMNO:

KARLA DEL ROCIO CHABLE REYES

LUGAR Y FECHA:

CARRETERA VILLAHERMOSA-AEROPUERTO
KM. 10+400 POB. DOS MONTES A 17 DE ENERO DEL
2022

GRADO: 8° CUATRIMESTRE" D"

LIC. EN ENFERMERIA

INTRODUCCION

En este ensayo hablaremos sobre la enfermería, sus conceptos e incluso un poco de su historia pues fue gracias a las pioneras que hoy conocemos que fueron mejorando los cuidados de enfermería tanto su definición, unas de las mas importantes fue Florence Nightingale y Virginia Henderson, entre otras que fueron dando nuevos conocimientos gracias a sus investigaciones, de igual manera se fundo la primera escuela de enfermería profesional gracias a Florence, hablaremos de las diferentes áreas que cubre la enfermería y el rol que cumple en ellas, así como ser una profesional con ética. Hablaremos sobre el PAE que conocemos dichos pasos y el porque se debe de hacer y para que.

LA PROFESION DE ENFERMERIA

la finalidad que tiene la profesión de enfermería es asistir y completar la labor de los médicos, en caso de los desahuciados la enfermera o enfermero se encarga de que lleve su etapa mejor y si es el caso tratar de que no sienta dolor y acompañarlo. Los enfermeros cumplen diversas tareas desde administrar medicamentos, extraer muestras, etc. Siempre van de la mano con el médico y todo el personal que trabaje en su entorno.

Breve repaso de su evolución.

Años atrás se decía que la enfermería estaba relacionado con los no fuertes porque las enfermeras se encargaban de cuidar ayudar, en la edad media las enfermeras eran las monjas, se creía que ellas por su vocación de servicio, y solo podían brindar esta profesión solo las mujeres.

En 1633 san Vicente de paúl fundo la hija de la caridad y fue hasta este entonces que se fue reconociendo un poco mas esta profesión, otro factor que ayudo a que la enfermería saliera a relucir fueron las guerras un claro ejemplo fue Florence nightingale en la guerra de Crimea que ayudo a reducir la tasa de muertos que había en la guerra y ella fundo una escuela de enfermería, fue hasta 1861 que se empezaron a portar uniformes. Atravez de los años enfermería a evolucionado y con ella sus conceptos Mackenna definió enfermería que es “cuidar en la esencia de la practica de enfermería” citado por boemer y sampaio.

En 1960 Virginia Henderson definió enfermería basándose a Florence lo definió como “asistencia o cuidado al individuo sano o enfermo, en la ejecución de aquellas actividades que contribuyan a la salud o a la recuperación de la misma o a una muerte tranquila y digna

Al paso de los años se le ha dado más importancia a la teoría de las necesidades pues estas buscan el bien de las personas

- Necesidades fisiológicas
- Necesidades de protección y seguridad

- Necesidad de amor y sentimiento de pertenencia
- Necesidad de estima
- Necesidad de autorrealización

Características de una profesión. Aplicación a la enfermería.

Para que se cumpla en buena función la enfermería es necesario tener una formación profesional, pues esto de da la licencia para poder dar tus servicios con la certificación académica que la escuela te lo da, debe ser autónomo, de carácter profesional, disciplinado, de alta exigencia, estándares de conocimientos, de manera legal también es muy importante tener todo en regla y regularización para así estar seguros que son capaces de realizar dicha labor. En 1935 fue evolucionando el nivel de estudio en un principio era necesario tener secundaria para obtener la técnica, después el bachillerato para la licenciatura, actualmente hay instituciones especializadas que te brindan los conocimientos necesarios y profesionales para realizar esta labor. La carrera de licenciatura inicio en 1967

La enfermera debe tener conocimiento, que debe de dar soluciones a los problemas del bienestar del paciente; debe de tener compromiso de preservar la dignidad humana y el bienestar para todos; debe de tener ética la ética se refiere al marco que tiene de lo que si y no puede hacer en su área y justificar las acciones que realiza basándose en las normas; debe tener arte de intuición esto se refiere a la observación y poder elegir una respuesta acertada; debe tener aceptación del otro.

Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual. Análisis y propuestas.

Enfermería administrativa

Aquí se buscas estrategias para la prevención de seguridad vial, humana, salud en general, todo esto gracias a el análisis de estadísticas que realizan, por ejemplo gracias a las estadísticas podemos conocer el numero de muertes que existen en una región, comunidad o país y así conocer cual es la primera causa de

muerte e ir haciendo estrategias para poder contrarrestar dicho padecimiento. Existen diferentes campos de acción para enfermería que son la asistencial, estas brindan cuidados a las familias en diferentes niveles de atención. Educativo, es llevar a las escuelas los cuidados que deben de tener. Gerencial, aquí se desarrollan habilidades administrativas y gerenciales. Investigativo, como su nombre lo dice son investigaciones propias de la disciplina. Administrativa, se encarga de planear, organizar, selección del profesional, dirección y control.

La carrera profesional. Concepto y situación actual.

Es muy importante conocer la historia en esta profesión, para poder conocer las situaciones que se han venido dando, igual para conocer las diversas teorías que abarca esta disciplina y así ser una enfermera competente que pueda utilizar sus conocimientos y explotar sus habilidades obtenidas.

La ciencia y la tecnología han influido mucho en nuestra profesión pues gracias a la tecnología muchos de los hospitales cuentan con máquinas que hacen el trabajo más fácil para los enfermeros y nos ayudan para obtener un diagnóstico más concreto y verídico.

El trabajo científico en la enfermería

El método científico conocido en enfermería es el proceso de atención en enfermería (PAE) este permite buscar soluciones de cómo cuidar a los enfermos, este debe ser racional verídico, pues se trata del cuidado de los enfermos

El consejo internacional de enfermeras adoptó un código de ética que fue revisado hasta el año 2000. En Chile se actualizó este código en 1997 en respuesta a la aprobación y promulgación el 6 de diciembre del artículo 113 inciso 4, de la ley N° 19536 (6,7) aquí se definió el rol social de enfermería el código nos dice que hay cuatro deberes que rigen las normas de la conducta ética los cuales son:

- Promover la salud
- Prevenir la enfermedad

- Restaurar la salud
- Aliviar el sufrimiento

Método científico y aplicación a la situación de la enfermera

Es importante conocer la aplicación del método científico en el proceso de atención de enfermería (PAE) llevándose a cabo de manera ética, ordenado y sistemático para el profesional de la salud, y conseguir los resultados esperados. El primer proceso reconocido verdaderamente como un proceso fue en 1955 por Lidia E. Hall, una enfermera norteamericana.

En 1997 Virginia Henderson realizó su libro conocido como “principios básicos de enfermería” aquí igual plasmo su definición de enfermería “la asistencia al individuo enfermo o sano en la ejecución de aquellas actividades que favorecen su salud o la recuperación de la misma; tareas que el podría resolver sin ayuda si tuviera las energías, fuerza de voluntad y conocimientos necesarios”.

CONCLUSION

Existen dos grandes pioneras para enfermería una de las principales y conocida como la dama de la lámpara es Florence ya que gracias a ella y a sus cuidados que tuvo en la guerra de Crimea con los soldados los ayudo a bajar la tasa de muertes que había en los heridos, algunos por infecciones en sus heridas, después de eso ella creo el instituto para enfermeras pero de manera profesional ya que en la antigüedad solo se necesitaba tener la secundaria o bachillerato. Otra de las pioneras importantes fue Henderson que en su libro nos ayudo a comprender como el PAE y también definió más concretamente lo que es la enfermería. La enfermería es el cuidar a los pacientes ya sea sanos o enfermos, es importante que nosotros como enfermeros conozcamos el rol que realizaremos, pero sobre todo conocer las leyes y normas que nos rigen para saber lo que si se puede realizar y lo que no, tener la ética y los valores en esta profesión tan bonita y tan humana sobre todo en estos tiempos de pandemia.

BIBLIOGRAFIA

LEGISLACIÓN SOBRE SALUD SIN AUTOR, EDICIONES ANDRADE, 2003

LEGISLACIÓN EN ENFERMERÍA FRANCISCO GONZALES RODRÍGUEZ
TRILLAS 2010

ÉTICA Y LEGISLACIÓN EN ENFERMERÍA MARIA DEL PILAR ARROLLO
GORDO MC CRAW HILL 1998